



Asigna S&P calificación de grado de inversión al estado de Guanajuato

Standard & Poor's Ratings (S&P) asignó hoy su calificación de grado de inversión en escala global de 'BBB-' al estado de Guanajuato, al considerar a su administración financiera como sólida y predecible.

Ello, a su vez, se refleja en sus relativamente bajos niveles de endeudamiento y una posición de liquidez fuerte; su perspectiva es estable.

La evaluadora internacional de riesgo crediticio informó en un reporte que también confirmó la calificación en escala nacional del estado de Guanajuato, de 'mxAA', con perspectiva estable.

“Esperamos que Guanajuato mantenga un desempeño presupuestal adecuado al cierre del ejercicio fiscal 2013 y 2014, con superávits operativos cercanos a 10 por ciento de sus ingresos operativos”, afirmó el analista de S&P, César Marcelo Barceinas.

“Consideramos que el estado continuará con una política de deuda prudente, cuyo monto no superaría el 40 por ciento de sus ingresos discrecionales en los próximos dos años”, añadió.

Barceinas apuntó que la deuda de Guanajuato está en línea con sus pares nacionales en la misma categoría de calificación y es sustancialmente inferior a lo reportado por estados como Río de Janeiro o la Comunidad Autónoma de Madrid, que alcanzaron niveles superiores a 100 por ciento.

Las calificaciones de Guanajuato también incorporan su limitada flexibilidad financiera, sobre todo por el lado del ingreso, debido en parte a una economía que ha crecido lentamente en los últimos años, y el marco institucional en el que operan todos los estados mexicanos, el cual, S&P evalúa como 'en consolidación y desigual', de acuerdo con su metodología.

“Es destacable también la avanzada política de transparencia del estado y el progreso en materia de homologación contable y presupuesto basado en resultados.

Opinamos que la solidez de su sistema de pensiones ejemplifica la visión de largo plazo imperante en la administración estatal”, especificó Barceinas.

S&P consideró que, en adelante, Guanajuato seguirá teniendo como una de sus principales áreas de oportunidad la recaudación de ingresos propios ya que, pese a su tendencia positiva, estos promediaron menos de 11 por ciento de sus ingresos operativos en los últimos tres años, lo que limita su flexibilidad financiera y le resta margen de maniobra ante alguna contingencia.